
O 2° Fórum Nacional das 
Secretarias Estaduais de Co-
municação, realizado no Rio 
de Janeiro, nos dias 20 e 21,  
reuniu representantes do setor 
das sete regiões do Brasil para 
debater os desafios da comu-
nicação governamental, com 
foco principal nas fake news. 
Representando Santa Catari-
na, o secretário de Estado da 
Comunicação, João Debiasi, 
marcou presença.

“Uma diretriz que o gover-
nador Jorginho Mello sempre 
nos passou é que devemos 
fazer Santa Catarina intera-
gir e se mostrar protagonista 
em questões nacionais. Apro-
veitamos para trazer a nossa 
experiência, nossas potencia-
lidades na área de comunica-

ção. Discutimos tendências, 
mas sobretudo, premissas que 
definem políticas de comuni-
cação, para que a comunicação 
pública seja a mais efetiva pos-
sível”, ressaltou João Debiasi.

Os  painéis abordaram os 

seguintes temas: “O Brasil e 
os desafios das gestões estadu-
ais no combate às fake news”. 
“Foco no digital: do processo 
licitatório ao diálogo com a 
população” e “Rádios comu-
nitárias: da regulamentação à 

divulgação das notícias”.
Ao final do encontro, em 

uma cerimônia no Cristo Re-
dentor, foi apresentada uma 
carta-compromisso para o en-
frentamento à desinformação.

Compol
O Congresso de Comuni-

cação Política e Institucional 
- Compol Brasil - promoveu 
uma segunda rodada regio-
nal  na quinta e sexta-feira, 21 
e 22, no Centro de Inovação 
de Blumenau (CIB). A edição 
Compol Vale do Itajaí contou 
com a participação de grandes 
nomes do mercado e foco em 
marketing, estratégias de cam-
panha e comunicação política. 
A programação envolveu mais 
de 30 profissionais, dentre 
eles, a secretária adjunta de 

Estado da Comunicação, Re-
nata Furlanetto, que apresen-
tou um pouco da Secretaria 
da Comunicação e o case da 
Agência Catarinense de No-
tícias (ACN). Segundo ela, o 
portal de notícias da Secom/
SC, criado em maio, alcançou 
a  marca de um milhão de usu-
ários em setembro, sendo que 
mais de 90% são novos usuá-
rios.

A secretária adjunta tam-
bém  falou da estrutura atual 
e da rotina da Secom, e dos 
meios e canais para levar in-
formação sobre as ações do 
Governo à sociedade, seja por 
meio da imprensa, mídias pró-
prias ou publicidade.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Dois grandes eventos trataram de iniciativas para promover a divulgação de informações governamentais

Em pauta, os desafios da comunicação política
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Chineses demonstram interesse em projetos ferroviários
Eleição de 
Conselho 
TutelarA poderosa China Railway 

Construction Corporation 
(CRCC), uma das maiores 
construtoras do mundo, ou-
viu atentamente a exposição 
do governo de Santa Catari-
na sobre os dois projetos de 
ferrovias que estão em desen-
volvimento no Estado e que 
envolvem 379 quilômetros de 
vias férreas.

A comitiva de investido-
res chineses foi recepciona-
da pelo governador Jorginho 
Mello e pelos secretários de 
Estado Beto Martins (Portos, 
Aeroportos e Ferrovias) e Ju-
liano Froehner (Articulação 
Internacional), na sede do 
governo catarinense. 

O grupo da CRCC conhe-
ceu os detalhes do projeto 
executivo do trecho Araqua-
ri-Navegantes, que tem 60 
quilômetros destinados a li-
gar o Complexo Portuário de 

Itajaí à malha ferroviária na-
cional. Também ficou a par 
do estudo do trecho ferrovi-
ário Chapecó-Correia Pinto, 
com 319 quilômetros, pro-
jetado para conectar o Oeste 
catarinense com a malha na-
cional, permitindo também 
acesso ao litoral catarinense.

“Temos convicção de que 
a economia catarinense vai 
transitar por essas ligações. 

Temos pressa nesses projetos 
e estamos abertos para ser 
parceiros tanto nas ferrovias 
como em outras áreas como 
saneamento e rodovias. Sabe-
mos como isso é importante 
para o nosso crescimento e 
vamos trabalhar para que es-
sas parcerias saiam do papel”, 
disse o governador Jorginho 
Mello.

O diretor Regional da 

América Latina da CRCC, 
Raul Liu, lembrou que a em-
presa opera em 130 países e 
tem expertise na construção 
de ferrovias e grandes obras. 
“Vamos estudar as informa-
ções que recebemos e verifi-
car a viabilidade técnica e de 
demanda dos projetos. Te-
mos interesse nessa e em ou-
tras áreas como saneamento 
e infraestrutura”, anunciou 
Raul Liu.

Para o secretário Beto Mar-
tins, o encontro marcou o 
início de uma aproximação 
com os investidores. “Sabe-
mos que há interesse de car-
gas para transportar, o que dá 
viabilidade para as ferrovias. 
Vamos seguir discutindo 
para avançar nas propostas”, 
afirmou.

Para o secretário Beto Martins, o encontro foi marcado pela 
aproximação dos investidores chineses com o Estado catarinense
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No próximo domingo, dia 
2 de outubro, serão realiza-
das eleições para os membros 
de Conselhos Tutelares, em 
todos os municípios do país. 
Criado pelo Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente (ECA), o 
Conselho Tutelar é um órgão 
permanente e autônomo que 
zela pelo cumprimento dos 
direitos da população infanto-
juvenil. 

A atuação ocorre em parce-
ria com escolas, organizações 
sociais e serviços públicos. Em 
cada município deve haver no 
mínimo um Conselho Tute-
lar como órgão integrante da 
administração pública local, 
sendo composto por cinco 
membros escolhidos pela po-
pulação local para mandato 
de quatro anos, permitida a 
recondução por novos pro-
cessos de escolha.


